
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  
 

ATA Nº 03/2017 

 

Aos sete dias do mês de setembro de dois mil e dezassete, nesta Cidade de Sines e sala 

de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2017;------------------------------------------------------------------------------------ 

 

PRESENÇAS: 

 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão.---------------------------------------------------- 

1ª Secretária – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha.---------------------------------------- 

2º Secretário - Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.------------------------------------------ 

António José Palminha Bernardo.----------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Felício Eleziário Assunção.------------------------------------------------------- 

António Francisco Almeida Roberto.------------------------------------------------------------- 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

José da Silva Raposo.-------------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira.------------------------------------------------------------- 

Eugénia Soares de Pina.----------------------------------------------------------------------------- 

António Gonçalves Correia.------------------------------------------------------------------------ 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador. ----------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo.------------------------------------------------------- 

Tesoureiro – Artur Licínio de Oliveira Martins. ------------------------------------------------ 

1º Vogal – Maria de Fátima Matos Levy.--------------------------------------------------------- 

2º Vogal – José Manuel dos Santos Castanheira.------------------------------------------------ 

 

Faltas: 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Joaquim Serrão, deu as boas noites aos 

presentes e indicou a ordem de trabalhos.-------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os membros presentes 

pretendiam colocar alguma questão antes de dar início à Ordem de Trabalhos.------------ 

 

O membro Susana Alexandrino passou à leitura de um agradecimento ao membro José 

Raposo. O qual ficará apenso à presente ata.----------------------------------------------------- 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 02 de vinte e nove de junho de dois 

mil e dezassete.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 



 

 

 

 
 
            ASSEMBLEIA DE  

       FREGUESIA DE SINES 

- pg  2 de 6 -   

 

 

 

 

___________________________________________________________________________________ 

NIPC   507002440LARGO RAMOS DA COSTA, N.º 21 B – 7520 SINES+351 – 269 – 87 02 00      FAX   +351 –269 – 87 02 01

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS:  

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2017.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

prestar esclarecimentos relativos ao ponto.------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta deu as boas noites aos presentes e iniciou as explicações ao ponto 

nº 1.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

No que se refere às iniciativas: 

  

- No âmbito das férias escolares, levámos as crianças do ATL ao ZMAR para 

usufruírem das piscinas e de um piquenique naquele empreendimento turístico;----------- 

 

- Ainda no âmbito das férias escolares, as crianças do ATL frequentaram a praia durante 

cerca de mês e meio e foram ao cinema com as Técnicas do ATL;---------------------------  

 

- Comemorámos o final do ano letivo 2016/2017 no ATL, com um lanche convívio no 

espaço exterior e a realização de atividades para pais/filhos;---------------------------------- 

 

- Conjuntamente com a Arte Velha, organizámos o já tradicional “Banho 29” na Praia 

Vasco da Gama e, à semelhança de anos anteriores, oferecemos um lanche a todos os 

participantes;------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

- De junho a agosto frequentaram o projeto “Férias na Gaivota” 46 crianças dos 6 aos 12 

anos e no projeto “Oficinas Infantis”, que iniciou no dia 1 de agosto, frequentaram 51 

crianças dos 4 aos 6 anos de idade;---------------------------------------------------------------- 

 

- Temos 156 inscrições de crianças para frequentarem o ATL no ano letivo 2017/2018, 

sendo que 29 destas inscrições são de novos utentes;------------------------------------------- 

 

- Iremos plantar diversas árvores no espaço exterior do Pavilhão Multiusos da Junta de 

Freguesia;--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Apoios e subsídios: 

 

- Atribuímos subsídios às seguintes entidades:  

 

- À SMURSS para apoio na participação das festas religiosas de Sines; -------------------- 

- À AMFALA – Associação de Manutenção Florestal Amigos do Litoral Alentejano 

para apoio às suas atividades; ---------------------------------------------------------------------- 

- À Resgate para apoiar as atividades de verão;-------------------------------------------------- 
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- Decidimos oferecer 10 mesas de plástico à Associação de Moradores da Bêbeda como 

forma de apoio a esta associação;------------------------------------------------------------------ 

 

- À semelhança de anos anteriores, colaborámos com a Associação de Armadores da 

Pesca Artesanal e do Cerco do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina, na realização da 

Festa da Nossa Senhora das Salas;----------------------------------------------------------------- 

 

- Cedemos equipamentos da Junta a várias entidades e particulares.------------------------- 

 

- Apoiámos as associações que participaram nas Tasquinhas, transportando materiais 

com a carrinha da Junta;----------------------------------------------------------------------------- 

 

- Apoiámos também a Arte Velha – Associação de Artesãos através do transporte de 

materiais por forma a participarem na Feira de Grândola;------------------------------------- 

 

Aquisições: 

 

- Efetuámos 5 ajustes diretos regime simplificado para prestação de serviços de auxiliar 

no ATL para apoio ao Projeto “Férias na Gaivota” nos meses de julho e agosto, com as 

Sras. Neide Messias, Susana Matos, Rute Gonçalves, Sónia Maria e Daniela Oliveira. 

Contratámos também a Sra. Iryna Kolesnyk através de ajuste direto regime simplificado 

para prestação de serviço de limpeza dos edifícios do ATL “A Gaivota”, nos referidos 

meses de julho e agosto;----------------------------------------------------------------------------- 

 

- Adquirimos à empresa Luís Duarte – Design e Publicidade uma tela alusiva à Festa da 

Nossa Senhora das Salas e também duas telas com ilhoses com o logotipo da Junta de 

Freguesia de Sines;----------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Adquirimos à Telgal uma UPS (bateria) para o computador afeto aos serviços 

administrativos;---------------------------------------------------------------------------------------  

 

- Adquirimos também à Telgal um servidor para os serviços administrativos da Junta de 

Freguesia, uma vez que o existente já se encontrava obsoleto;-------------------------------- 

 

- Iremos também adquirir 50 cadeiras, 2 mesas meia-lua, 2 mesas retangulares e 2 mesas 

redondas para equipar salas do ATL;-------------------------------------------------------------- 

 

Obras e reparações: 

 

- Pintámos todo o edifício sede da Junta de Freguesia, bem como, os muros ao redor, 

adquirindo as tintas e restantes materiais necessários à empresa José Manuel O. Brissos.  

 

- Solicitámos à empresa Duarte António da Silva Isabel o serviço de reparação e pintura 

das janelas e portas da subestação do ATL “A Gaivota”;-------------------------------------- 

 

- No âmbito da empreitada de obras públicas por ajuste direto regime geral para a 

colocação do pavimento exterior do Pavilhão da Junta de Freguesia de Sines, aceitámos 
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o pedido de prorrogação do prazo de execução solicitado pela empresa Duarte António 

da Silva Isabel até ao dia 15 de setembro, de acordo com a lei;------------------------------- 

 

Representações: 

 

O Executivo da Junta estará presente no encontro de antigos atletas, técnicos e 

dirigentes que estiveram ligados ao desporto neste concelho, a realizar dia 2 de 

Setembro e a convite da Câmara Municipal de Sines;------------------------------------------ 

 

- Estarão também presentes na sessão de apresentação do novo romance “O despontar 

do elefante com pés de barro” de Francisco do Ó Pacheco, a realizar dia 5 de setembro.  

 

O Presidente da Junta solicitou autorização ao Presidente da Assembleia de Freguesia 

para passar a palavra ao Tesoureiro, Sr. Oliveira Martins, tendo o mesmo passado a 

explicar o Relatório Financeiro: 

 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

  

- Desde o ano letivo 2010/2011 até agosto de 2017, as dívidas do ATL perfazem um 

total de cerca de 12.700 €, sendo que 2.270 € referem-se ao ano letivo 2016/2017. ------- 

 

RESUMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA EM 01.09.2017  

 

DISPONIBILIDADES  
Bancos (à ordem) 95.900 €  

Bancos (a prazo) 80.000 €  

175.900 €  

 

DÍVIDAS DE TERCEIROS  
Dívidas ATL 12.700 €  

 

COMPROMISSOS DE C/ PRAZO  
Fornecedores 4.175 €  

Anafre 185 €  

Cemetra 270 €  

Arte Velha 205 €  

S.M.U.R.S.S. 255 €  

Teatro do Mar 250 €  

Serviços Sociais 225 €  

5.565 € 

 

O presente ponto foi apreciado favoravelmente.------------------------------------------------- 

 

O membro António Gonçalves Correia agradeceu a entrega dos membros do executivo 

na recuperação do ATL.----------------------------------------------------------------------------- 
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E referiu ainda que lamenta, apesar de não ser da competência da Junta, não se ter 

conseguido levar a água canalizada para a Esteveira, Esteveirinha e Casinha da Altura 

do Poço;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro António Gonçalves Correia, sugeriu a aquisição dos azulejos, à fábrica 

Sant`Anna para a antiga Subestação;-------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta de Freguesia informou que em relação à distribuição de água 

potável, a obra já foi adjudicada;------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Nuno do Ó agradeceu a excelente ideia do membro, António Correia, no que 

se refere ao painel de azulejos;--------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Nuno do Ó, questionou a situação do Centro de Recolha de Animais.--------- 

 

O Presidente da Junta explicou que se iniciou a desmatação de um espaço, no entanto, 

surgiram algumas dúvidas relativamente ao desnível do terreno. E a APS, após a 

desmatação, solicitou a deslocalização do local para alguns metros mais para Sul, 

alegando a questão da segurança da caverna;---------------------------------------------------- 

 

O membro José Raposo agradeceu e informou que sai enriquecido com esta experiência, 

como membro da Assembleia de Freguesia. Agradeceu igualmente aos serviços 

administrativos, Cristina Mata e Lúcia Venturinha.-------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta desejou as maiores felicidades aos presentes e agradeceu a 

disponibilidade de todos e os votos de um bom trabalho para aqueles que continuarem 

nestas funções;---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou à leitura de um agradecimento: 

 

“ Acabámos de realizar a última Assembleia Ordinária antes das Eleições Autárquicas 

que se vão realizar no dia 1 de Outubro. 

 

Com estas novas eleições, vai-se abrir um novo ciclo politico, certamente com a eleição 

de novos elementos para a Assembleia de Freguesia de Sines.  

 

Da minha parte estou de partida e o futuro a Deus pertence. 

 

Quero agradecer aos elementos que comigo trabalharam na mesa da Assembleia a 

Augusta Rocha e o Alberto Gonçalves, agradecer à Cristina Mata e à Ana Lúcia 

Venturinha pelo apoio sempre dado na logística e realização das Assembleias. Ao 

executivo deixo um grande abraço de agradecimento pelo respeito, ensinamento e 

amizade que sempre me dedicaram, obrigado.  

 

Por fim dizer que foi um privilégio participar nesta Assembleia com todos vós. Aprendi 

muito e fica em mim o respeito pela vossa dedicação e lealdade às causas políticas que 
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defendem. A forma exemplar como nos relacionámos, são um bom exemplo de 

competência e vontade em servir a vossa Freguesia. 

Naturalmente são as pessoas que orientam a nossa ação diária, enquanto autarcas, e é 

por elas que procuramos, todos os dias, fazer mais e melhor”. 

 

Não havendo mais questões, o Presidente da Assembleia deu por encerrada esta 

Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 22 h  

00 minutos e eu, Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a 

subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Joaquim Serrão) 

 

A 1ª Secretária, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta Rocha) 

 

O 2º Secretário, 

 

_______________________________ 

(Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves) 


